

POR SU HISTORIA, CALIDAD EDUCATIVA Y SERVICIO ECLESIAL:

LA U.C.B. ES UNA DE LAS 53 UNIVERSIDADES CATÓLICAS RECONOCIDAS POR LA SANTA SEDE.

El pasado miércoles 6 de septiembre de 2023 en acto académico realizado en la Sede La Paz, la Universidad Católica “San Pablo” fue erigida canónicamente como la universidad que en Bolivia se distingue por su historia, calidad educativa y servicio eclesial en estrecho vínculo con la misión evangelizadora de la Iglesia en el mundo.

El decreto de erección canónica, en palabras de Mons. Giovanni Cesare Pagazzi, Secretario de la Sección Educación del Dicasterio para la Cultura y Educación, es equivalente a asignar el carácter de pontificia a una universidad aunque este título ya no se viene dando, a partir del año 2006 por considerarse que el término pontificio ya no tiene el mismo sentido para la gente en un contexto cultural e histórico distinto.



“EL RECONOCIMIENTO QUE RECIBIMOS NOS COMPROMETE A ESTAR MÁS UNIDOS AL SANTO PADRE FRANCISCO.”

Extracto discurso acto de reconocimiento

P. José Fuentes Cano
Rector Nacional de la U.C.B.

Me surge un sentimiento de agradecimiento a los que han trabajado en nuestra universidad a lo largo de 57 años.

La universidad ha sido un deseo de obispos, sacerdotes y laicos profesionales que soñaron con ofrecer al país un servicio de educación de calidad para colaborar a una transformación de Bolivia.

Hoy el Santo Padre, a través del Dicasterio para la Cultura y Educación, que es como su ministerio de educación, reconoce que ese objetivo se ha cumplido y la Universidad Católica Boliviana ha aportado a Bolivia, a lo largo de muchos años, con profesionales de excelencia y alto nivel ético.

Hoy nos comprometemos a conocer mejor la enseñanza del Papa Francisco, a construir una universidad con clara identidad cristiana, defensora de los principios del Evangelio, una universidad que colabore a construir una sociedad más justa, fraterna e igualitaria y una universidad misionera, comprometida con la evangelización, a través del diálogo entre la ciencia y la fe.

Esta universidad se siente una comunidad eclesial con una hermosa misión, la de, desde el saber científico y, sin perder nada de rigor científico, ser buscadores de la verdad plena, lo que nos exige estar en diálogo continuo con la fe. Sin tener en cuenta la fe, nunca se llegará a la verdad plena.



“LA UNIVERSIDAD ES UNA COMUNIDAD QUE LLENA LA VIDA DE CONOCIMIENTOS.”

LA UNIVERSIDAD UN LUGAR PARA SENTIRSE EN CASA.

La universidad, y con mayor razón la universidad católica, es el lugar donde se siente en casa quien ama la verdad y, por tanto, la busca, quizá sólo tímidamente, pero con la esperanza de encontrarla. Dos son las insignias del buscador de la verdad: la pasión por la justicia y el deseo de paz. Por ello, todos los apasionados por la justicia y todos los que anhelan la paz sean bienvenidos en esta casa.

MENTES Y CORAZONES ABIERTOS A LA REALIDAD.

Necesitamos mentes, corazones, manos a la altura del escenario completo de la realidad, del país entero de la verdad, no sólo de una de sus plazas o callejones. Por ello, ayudemos a formar mentes católicas, capaces de ver y conocer “según el todo”, dotadas de una visión panorámica del misterio del mundo, del misterio del hombre, del misterio de Dios.

UNA UNIVERSIDAD CON CORAJE Y VALENTÍA.

Que nuestra entera Universidad se distinga aún más por la valentía, convirtiéndose en un prestigioso centro de investigación, promotor de pensamientos y de personas

Extracto discurso acto de reconocimiento
Mons. Cesare Pagazzi

Secretario del Dicasterio
Sección Educación



creativas, capaces de ver en la complejidad de las cosas no un obstáculo, sino un punto de partida; no una preocupación, sino, ante todo, una posibilidad. Por favor, que nuestra entera Universidad encienda el fuego del coraje y la valentía.

NUESTRA MISIÓN.

La universidad es una comunidad que llena la vida de conocimientos, relaciones y afectos, pero cumplirá plenamente su misión en la medida en que sepa destetar hombres y mujeres a la altura de sus propios deberes y a la altura de sus propios poderes; capaces de honrar el “¡Tú debes!”, pero también el “¡Tú puedes!”, sin excusas, ni justificaciones.



“GRACIAS A DIOS POR ESTE RECONOCIMIENTO A LA U.C.B.”

Hoy es un día histórico de agradecimiento total a Dios, porque nos llena absolutamente de gozo. El haber recibido estos decretos, el haber recibido el reconocimiento a la Universidad Católica y los Estatutos que son el espíritu que nos van guiando, son sin duda motivos de gozo... Por tanto, yo solo quisiera decir ¡gracias a todos!, gracias a Dios, gracias al Papa Francisco y que de verdad sigamos con la fiesta porque no termina nuestro gozo, nuestra esperanza, nuestra felicidad, sino que sigue con el compromiso de seguir adelante con alegría.

Extracto discurso acto de reconocimiento
Mons. Oscar Aparicio Céspedes
Gran Canciller U.C.B.

El Comité Ejecutivo Nacional de la Universidad Boliviana (CEUB), a través de su Secretario Ejecutivo Ing. Freddy Mendoza Espinoza entregó a la Universidad Católica Boliviana un reconocimiento por los años de servicio educativo en el país y al mismo tiempo concedió a los representantes del Dicasterio para la Cultura y la Educación de la Santa Sede, un reconocimiento por su visita y por las buenas noticias que trajeron para el sistema universitario en Bolivia.

El Alcalde de la ciudad de La Paz Iván Arias Durán, como una forma de reconocer y valorar la distinción que la U.C.B. recibió, entregó a los representantes de la Santa Sede, Mons. Giovanni Cesare Pagazzi y P. Benjamín Aguirre Barba el reconocimiento “Emilio Villanueva Peñaranda”.



RECONOCIMIENTO “CONCORDIA”



La Universidad Católica Boliviana “San Pablo” entregó a los representantes de la Santa Sede el reconocimiento “Concordia”, diseñado por la Lic. Cecilia Mariaca, Directora de la carrera de Diseño Gráfico y Comunicación Visual y Diseño Digital de la Sede La Paz. Este reconocimiento, que fue entregado por primera vez, resume simbólicamente diferentes puntos geográficos del país a la vez de mostrar elementos culturales significativos. La importancia de este reconocimiento radica en su capacidad para inspirar a otros a seguir el ejemplo de los galardonados y promover un sentido de responsabilidad social y contribución al bienestar de la sociedad en general.

